

## Holguín debate principales indicadores económicos e implementa medidas

- Última actualización: Lunes, 31 Mayo 2021 14:14

Escrito por Departamento Comunicación Institucional

Visto: 1282

---



Los principales indicadores económicos de la provincia Holguín se analizaron este 27 de mayo a través de videoconferencia presidida por el Gobernador Julio César Estupiñán Rodríguez, y la presencia de Ernesto Santiesteban Velázquez, Primer Secretario del Comité Provincial del Partido.

En esta reunión participaron además los directivos de los 14 municipios holguineros y los directivos provinciales de entidades y organismos, quienes informaron sobre su accionar y la marcha de sus indicadores.

Sobre el análisis de los resultados económicos se conoció de incumplimientos que impactan en la exportación y la producción de alimentos, sobre este último tópico se apunta como aspecto negativo que la provincia solo distribuye con 0.06 kilogramos de la proteína animal planificada en cinco.

Se supo, asimismo, que la acuicultura se queda en 79 por ciento, que existen atrasos en los programas de boniato, yuca y la malanga, pero la noticia alentadora es que el plátano ha avanzado.

En una intervención Santiesteban Velázquez evaluó la necesidad de acelerar el levantamiento de las tierras ociosas, donde existe

## Holguín debate principales indicadores económicos e implementa medidas

- Última actualización: Lunes, 31 Mayo 2021 14:14

Escrito por Departamento Comunicación Institucional

Visto: 1282

---

morosidad, pues se identificaron más de ocho mil hectáreas no explotadas, además de otros problemas con el cobro de impuestos sobre tierras ociosas.

Santiesteban Velázquez instó asimismo a crecer en capacidades para la pesca de plataforma y en embalses de agua dulce, como una de las principales acciones a acometer por la Empresa Pesquera Holguín, además, la corrida de la angula que resulta importante fuente de financiamiento.

"La mirada en todos estos asuntos es hacia el crecimiento de las producciones físicas y no crecer solo en valores de la circulación mercantil, si no en producciones que se vean en la distribución al pueblo y en la comercialización", significó Santiesteban Velázquez.

Lamentable, se supo que las producciones físicas se ven afectadas en todos los municipios, y que el cumplimiento de la circulación mercantil marcha al 82.8 por ciento.

Hasta la fecha las ventas netas suben hasta el 98.6 por ciento, lo que representa un crecimiento comparado con abril último, pero que 53 entidades incumplen, 34 tienen pérdidas y 18 van con cumplimientos excesivos. En el informe se relata que 19 empresas distribuyeron utilidades, hecho que benefició a más de 14 mil trabajadores, con destaque para la Empresa de Cigarros Lázaro Peña que como promedio ha pagado 16 mil pesos.

La eficiencia energética fue debatida, la que se consideró en estado favorable provincialmente, además de ahorrarse 69 mil 238 toneladas de combustible y el cumplimiento del plan de consumo de energía eléctrica.

Destaca el reporte que hasta fecha el fondo salario se comporta al 93 por ciento, que la productividad creció para una cota de 26,9 millones de pesos más de lo planificado.

En el debate de la política fiscal se conoció que con la excepción de Gibara y Cacocum todos municipios cumplen sus respectivos planes.

No obstante. el impago a productores que afecta a 11 formas productivas y donde incidieron Acueducto y el grupo Azcuba, destacó una disminución del déficit presupuestario según plan de 10,4 por ciento.

El Gobernador abordó la disponibilidad de plazas laborales directas a la producción, por eso, indicó revisar en los municipios para comparar hasta junio vendero y así conocer el estado actual y la necesaria

correlación de 80 por ciento directos a la producción y los servicios, con solo el 20 por ciento para los indirectos.

Al debatirse sobre la per cápita de la proteína animal, Estupiñán Rodríguez aseveró que es importante llevar la información al detalle, y acelerar la construcción de 275 módulos pecuarios pendientes que apoyarían el aporte nutricional de las comunidades, junto al necesario aumento en viandas, hortalizas y granos.

El también diputado a Parlamento Cubano analizó la reconstrucción de la producción de leche, carne y otros productos; por eso, instó a aquellos territorios con capacidad al respecto para que envíen unas mil 600 toneladas a los municipios de Moa, Antilla y Holguín, territorios que carecen de áreas para sostener la demanda de la población.

El Gobernador invitó a realizar un trabajo detallado encaminado a conocer la producción real y su correspondiente contratación para que sea Comercio el receptor de los envíos de las minindustrias de las formas productivas.

Se supo de la difícil la situación del grupo Azcuba en Holguín, cuyos indicadores deteriorados llevan al incumplimiento de la presente zafra azucarera, y donde solo los centrales Cristino Naranjo y Urbano Noris se mantienen moliendo. Ahora solo queda trabajar en la preparación de venidera campaña.

La videoconferencia sirvió también para precisar el avance de la aplicación de los acuerdos del Octavo Congreso del Partido. Al respecto, demandó un análisis crítico sobre la calidad de las reuniones de la economía en cada municipio.

En las conclusiones Santiesteban Velázquez acotó que "aunque se evidencia recuperación no puede perderse de vista que se trabaja con planes ajustados, y que estamos distantes de las 30 libras per capita deseadas, reconozco que las ventas han mejorado pero es vital aumentar producciones físicas".

El también diputado al Parlamento Cubano ratificó la necesidad de poner en práctica y con eficiencia las medidas adoptadas en busca del importante incremento de la producción de alimentos, y desde el Partido y el Gobierno trabajar para lograr los cambios que eliminen las problemáticas que frenen el desarrollo.

"El reto es sumar y apoyar estas transformaciones, tenemos reservas, potencialidades para sembrar y cumplir los programas y buscar la seguridad alimentaria con recursos locales en cada uno de los

## Holguín debate principales indicadores económicos e implementa medidas

- Última actualización: Lunes, 31 Mayo 2021 14:14

Escrito por Departamento Comunicación Institucional

Visto: 1282

---

territorios", comentó el Primer Secretario del Partido en la provincia.

La mejor respuesta al Octavo Congreso es que la provincia avance, que cada uno haga bien lo que le corresponde en su puesto de trabajo, por eso, se necesita definir en cada lugar acciones concretas, con indicadores y metas para cumplir con las directrices del Congreso, afirmó Santiesteban Velázquez.

El noventa cumpleaños de Raúl Castro el próximo tres de junio, el venidero 26 de julio, el 13 de agosto (natalicio de Fidel), y el triunfo de la Revolución son muchas de las motivaciones políticas para apoyar y hacer avanzar cada tarea, significó Ernesto Santiesteban Velázquez.